



美山小学校だより

Web サイトではカラー版を
ご覧になれます。



令和 6年 2月 20日

『“好き”その後』

始業式・入学式で、子どもたちに“好き”を大切にしてほしい、と伝え、終業式・始業式のたびに、“好き”を大切にできましたか?と聞いてきました。そのたびに、たくさん子どもたちが「できたよ!」と、手を挙げていました。子どもたちには、どんな“好き”があるのかな?と思い、三学期の始業式に、「校長室前の壁に紙を貼っておくから、自分の“好き”を書いてください。」と話しました。その様子が右下の写真です。

最初は、あまり書く人がいなかったのですが、少しずつ増えてきて、今は4枚目の紙がいっぱいになりました。数えてみたところ、約200の“好き”が書かれていました。

ダントツに多いのが“ゲーム”。子どもたちにはやはり人気ですね!他には、サッカーや野球、絵を描くこと、友達と遊ぶことや、歌を歌うこと、また、担任の先生や家族、友達、大谷翔平さんを挙げている人もいました。中には、“川”や“あたたかい場所”など、いろいろなジャンルの“好き”があるようです。そして、人それぞれ“好き”なことは本当に様々です。



(2月16日放課後現在。今も増え続けています)

これらの書き込みを見ていて気づいたのですが、その人の“好き”が分ると、その人が例えばサッカーをしているのを見たとき、(ああ、好きなことをして楽しそうだなあ!)と、見ているこちらも嬉しく思っていることに気づきました。好きなことをしている姿、幸せそうな姿を見ているこちらも心が穏やかになるように思いました。また、廊下の紙に“好き”を書いている姿や、一緒にそれを見ている人を観察していると、とても和(なご)やかで楽しそうです。

学校だより4月号でも紹介しましたが、well-beingという言葉が教育界でも言われるようになってきています。“好き”なことをしているとき、過ごしているとき、追求しているとき、満足感が得られ充実した時間を過ごすことができます。幼少期にその感覚を味わうことを大切に過ごしてほしいと考えています。また、大人もそういった時間を楽しむ姿を子どもたちに見せられるといいですね!

校長 榊 貢

◆スキー教室がありました◆

2月2日(金)に5・6年生が滋賀県の箱館山スキー場にスキー教室に行きました。今年度は暖冬ということもあり、まとまった積雪があまりなく、実施が危ぶまれていましたが、1月下旬からの積雪でスキー場も全面滑走可能となり、無事に楽しむことができました。

今年度も佐々里スキークラブの指導ボランティアの皆さんに実習をお世話になり、今回、初めてスキーを体験する児童も基本から丁寧に指導していただき、スキーの楽しさを味わうことができました。

「昨年より上達したよ」という6年生や、「初めてだけれど、楽しかった」という5年生もいて、普段の学校生活とはまた違った表情を見せてくれた子どもたちでした。当日は、各降車地点までのお迎え等お世話になり、ありがとうございました。



◆入学説明会・体験入学◆

2月6日(火)に4月から1年生となる“みやまこども園”の年長児が美山小学校に来て、1年生や5年生と交流しました。

1年生は、紙コップを使った工作でけん玉作りをしました。4月から2年生となる1年生の子どもたちが、新入児一人一人に作り方や遊び方を丁寧に教えたり、作業を手伝ったりして、上級生としての一步を踏み出していたようでした。

5年生は、体育館でグループに分かれ、体を動かして楽しめるゲームなどをしました。次年度はいよいよ最高学年となる5年生の子どもたちが、ルールを説明したり、見本を見せたりしながら楽しみました。後半には、じゃんけんて勝った人が先頭になっていく「じゃんけん列車」遊びで、軽快なピアノの♪かもつれっしゅっしゅっしゅ♪のリズムに合わせて体育館を歩き、最後の勝者を決めるときには、みんな大盛り上がりでした。お互いに楽しい時間を過ごすことができたようで何よりでした。4月の入学が待ち遠しいですね。



◆BTVフォーラム in 美山◆

2月15日(木)平屋のビジターセンター2階で、ベストツーリストビレッジ(BTV)フォーラム in 美山が開催されました。

BTVは地域コミュニティの伝統と文化を保全するために、観光の強みを活かし、持続可能な開発目標(SDGs)に沿って、新しい形で観光事業を実施する地域を見つけ出す国連世界観光機関の取り組みです。2021年に日本からは京都府南丹市美山町と北海道ニセコ町が選ばれました。2023年には、美瑛町、奥松島地区、白馬村、白川村が認定されています。

そのうち、ニセコ・美瑛・奥松島・白川・美山がそれぞれの地域の取り組みを発表されました。その後、教育の取り組み事例として、美山小学校6年生の「総合的な学習の時間」を中心とした学習活動について、土井教諭が実践報告をしました。また、ニセコ高校・神戸大学大学院国際文化学専攻からも報告がありました。

各地域で工夫された取り組みの交流を通して、それぞれの地域で頑張っておられることが共有され、その中で、地域とともに学習を重ねてきた本校の取り組みが発表できたことの意義は大きいと感じました。



◆Webベルマーク登録のお願い◆

以前にもお知らせいたしましたが、美山小学校では、ウェブベルマークの取組を行っております。

美山小学校や被災学校を指定いただき、webベルマークのサイト経由で買い物をしていただくと支援金が入る仕組みです。

現在7名の方に登録をいただき、今月までに174ポイント入りました。ご協力ありがとうございます。

詳しくは、ウェブベルマークホームページをご覧ください。

<https://www.webbellmark.jp/>

◆3年生オンライン交流◆

2月15日(木)に3年生の子どもたちが、南丹市立園部第二小学校の3年生とオンラインで交流しました。

3年生では、総合的な学習で「美山のお宝」を見つけるために、見学や体験、調べ学習を行ってきました。今回は、これまでの学びを同じ市内にある小学校の3年生に向けてオンラインで発信しました。

「あ～緊張してきた。」「よし、準備しよう!」など、開始前には、ほどよい緊張感と頑張ろうとする意欲が子どもたちの言葉や態度に表れていました。そして、いよいよ本番、タブレット端末を操作しながら、学んだことを落ち着いて伝えることができました。

感想交流では、「美山に行きたくなりました。」「わたしも美山に行って、ジェラートを食べたことがあります。知らなかったことをたくさん知ることができました。」など、園部第二小学校の友達からたくさんうれしい感想をもらうことができました。



◆昔の遊びを教えてもらったよ◆

2月14日(水)に1年生の子どもたちが、生活科の学習で昔の遊びを教えてもらいました。子どもの健全育成など、地域で活動されているNPO法人「桑田村」の皆さんにゲストティーチャーとして来ていただき、竹トンボやリム転がし、缶ぽっくり、紙飛行機と一緒に楽しみました。

「桑田村」の皆さんは、子どもたちの横について遊び方を丁寧に教えてくださり、子どもたちも夢中になって遊んでいました。昔の遊びと言いつつも、それを楽しむ気持ちは時代を越えて受け継がれていくのだなと感じました。



みんなで記念撮影!!楽しかったよ!!

令和6年3月・4月の行事予定

3月	4日(月)	PTAあいさつ運動・児童委員会
	12日(火)	学期末に伴う追加60分プロジェクト 6年生 オペラ鑑賞 ロームシアター(弁当)
	14日(木)	短縮6校時授業 14:50下校
	15日(金)	短縮6校時授業 14:50下校
	18日(月)	給食終了 短縮4校時
4月	21日(木)	卒業式
	22日(金)	修了式
	3日(水)	離任式
	8日(月)	令和6年度1学期始業式
	9日(火)	入学式
	12日(金)	給食開始

行事予定につきましては、今後、諸々の都合により予定を変更をする場合がありますので、ご了承くださいませようお願いいたします。